
 
 

 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ 

ЭНГЕЛЬССКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 

САРАТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 _______________________________________________________________ 

Протокол №2 
заседания Президиума Общественного совета 

Энгельсского муниципального района 
 
 

21.01.2021 г.,16.00 
Присутствовало 28 человек 

 

Администрация ЭМР,  
зал заседаний (2-й этаж) 

 
Повестка дня. 

 

1) об обеспечении качественного водоснабжения на территории 

Энгельсского муниципального района; 

2) о ходе проведения вакцинации против новой коронавирусной инфекции 

на территории Энгельсского муниципального района; 

3) об итогах работы Общественного совета Энгельсского муниципального 

района в 2020 году; 

4) об утверждении плана работы Общественного совета Энгельсского 

муниципального района на 2021 год; 

5) разное. 

Президиум:  
Стрельников А.В. – Глава Энгельсского муниципального района; 

БуцкихВ.В. –председатель Общественного совета Энгельсского муниципального 

района; 

ГоревскийС.Е. – председатель Собрания депутатов Энгельсского муниципального 

района, Глава муниципального образования город Энгельс; 

По первому вопросу выступил исполняющий обязанности директора 
МУП «Энгельс-Водоканал» Степанов Александр Викторович. Он рассказал, 

что МУП «Энгельс-Водоканал» является поставщиком ресурса на территории 

муниципальное образование  город  Энгельс и поселков Пробуждение, Коминтерн,  

АнисовскийНовопушкинского муниципального образования Энгельсского 

муниципального района. 

Количество населения обеспечиваемого водоснабжением составляет 225 

тысяч человек. Средне- суточный объем подаваемой воды составляет 62,3 тыс. м3 в 

сутки, а в летний период доходит до 120 тыс.м3 в сутки. 



Производительность очистных сооружений составляет 125 тыс. м3 в сутки. 

Технология очистки:  скорые фильтра - пущены в эксплуатацию в 1969 году, а в 

2002 году контактные осветлители. В период с 2013 года по 2018 год произведена 

реконструкция контактных осветлителей с переводом на воздушно-водяную 

промывку. Для подготовки воды предусмотрено первичное и вторичное 

хлорирование, при увеличении концентрации цветности в источнике 

коагулирование (серно- кислым алюминием, в зимний период оксихлоридом 

алюминия). Имеется два накопительных резервуаров чистой воды объемом 3000 м3 

и 6000 м3 в сутки. 

Ситуация с качеством воды в 2020 году.Цветность воды источника 

поверхностного водоснабжения до 10.01.2020 года находилась на уровне 40-42 

градуса цветности по хромо- кобальтовой шкале, после 10.01.2020 года начался 

постепенный рост цветности и к 16.01.2020 года цветность выросла до 50 градусов,  

поэтому с 16.01.2020 года была введена  реагентная обработка воды коагулянтом. 

Обработка воды коагулянтами повышает эффективность процессов осветления, 

обесцвечивания и обеззараживания, поскольку микроорганизмы, в том числе и 

вирусы, абсорбируются на взвешенных частицах. 

Цветность исходной воды продолжительное время оставалась на уровне 80-

90 градусов, питьевая вода на выходе с водопроводных очистных сооружений 

после очистки имела цветность не более 20  градусов цветности, что соответствует 

требованиям СанПиН. Таким образом, после водоочистных сооружений в город 

абонентам поступает вода очищенная и осветленная, питьевого качества не 

зависимо от состояния источника. 

Во второй декаде апреля началось повышение температуры и снижение 

цветности исходной воды, Водоканал перешел на коагулянт сернокислый 

алюминий. Цветность исходной воды в источнике стала постепенно снижаться. 

Жалобы по вторичному загрязнению и цветности прекратились. Жалоб на запах 

воды за весь период не было. 
Ситуация с качеством воды в 2021 году. Лабораторией предприятия 

ежедневно производится отбор проб воды на ВОС в источнике, на выходе в город и 

в контрольных точках в городе. Цветность в источнике держится на уровне 34-37 

градусов при среднегодовых показателях 35 градусов. При подготовке воды 

применяется коагуляция коагулянтом ОХА (оксихлорид алюминия). Из-за низкой 

цветности источника концентрации ОХА минимальные. На выходе в город вода 

соответствует СанПиН «Питьевая вода» цветностью 15-17 градусов, жалоб на 

вторичное загрязнение нет. 

Прорабатывается вопрос организации системы флокуляции на ВОС. Исходя 

из многолетних наблюдений ухудшение качества исходной воды в источнике 

происходит в период паводка апрель — май, а также аномально теплых зим с 

медленным током воды в Волгоградском водохранилище. На этот период 

предприятие формирует запас хлора и коагулянта в объеме 1-2 месячного запаса 

работы.  

Стрельников А.В.: В Энгельсе нормативное водоснабжение получают 85% 

населения. В районе существует проблема, такая как превышение железа в воде, 

уже сейчас пробурено 7 артезианских скважин, благодаря спонсорам, в 2021 году 

планируется пробурить еще 10. 



По второму вопросу выступила Алебастрова Людмила Николаевна -
заместитель начальника отдела ГКУ СО «Управление по организации 
оказания медицинской помощи по Энгельсскому району».  

Она рассказала, что проводится комплекс мероприятий по обеспечению 

необходимых условий транспортирования и хранения вакцины против 

коронавирусной инфекции для  сохранения её качества и безопасности на всех 

этапах ее движения от производителя до уполномоченной медицинской 

организации.  

Определена уполномоченная организация: по централизованному приему и 

хранению вакцины - Саратовский аптечный склад.  

Для обеспечения доступности вакцинации против новой коронавирусной 

инфекции для населения Энгельсского муниципального района задействовано 6 

медицинских организаций. 

Также рассказала о том, что организована запись на вакцинацию 

посредством Портала госуслуг. Информация для населения о проведении 

вакцинации размещена на стендах поликлиник, на официальных сайтах и в 

социальных сетях, установлены стендеры с указанием места и времени проведения 

вакцинации.  

Информация о вакцинированных гражданах вносится в федеральный 

электронный регистр вакцинированных. С января 2021 года граждане, сделавшие 

прививку от COVID-19, получают электронные сертификаты вакцинации - увидеть 

и скачать документ, содержащий QR-код, можно в личном кабинете на портале 

госуслуг. Электронный сертификат вакцинации формируется автоматически у 

всех, кто прошел оба этапа иммунизации. 

В область предусмотрена поставка 2096 доз вакцины «Гам-Ковид-вак». 

Дополнительно в наш регион в январе – феврале 2021 будет отгружено 97 400 доз 

вакцины «Гам-Ковид-вак».  

30.12.2020 года получена  вакцина «ЭпиВакКорона» 700 доз, для вакцинации 

350 человек. Достоинством вакцины «Гам-КОВИД-Вак» является отсутствие 

возрастного ограничения, что позволяет вакцинировать лиц старше 60 лет. Это 

значительный плюс в работе по вакцинированию, поскольку данная категория 

населения наиболее подвержена заболеванию с тяжелыми последствиями. 

На 20.01.2021 нарастающим итогом с учетом прошлых этапов привито 

вакциной против коронавирусной инфекции (первый этап)  - 750 человек: 143 - 

медицинских работников, 147 - работник образования, 136 - работники социальной 

сферы. Полностью закончили иммунизацию в Энгельсском муниципальном районе 

- 250 человек. 

По третьему вопросу выступил председатель Общественного совета 
Энгельсского муниципального района Буцких Василий Васильевич. 

Он представилотчёт о работе Общественного совета за 2020 год. Состоялось 

9 заседаний  Общественного совета Энгельсского муниципального района, на 

которых  были рассмотрены  следующие  вопросы: 
- реализация проекта арт-объекта на ул. Л.Кассиля; 

- реализация национального проекта «Культура»; 

- подготовка к празднованию 75-летия Победы в Великой Отечественной войне: 

подготовка улиц, воинских захоронений, памятников; 



- мониторинг предоставления медицинских услуг в период пандемии  на 

предметорганизации приёма больных в ЛУ, наличие в аптечной сети необходимых 

лекарственных препаратов; 

- обеспечение безопасного пропуска паводковых вод в весенний период на 

территории Энгельсского муниципального района;  

- организация и проведение праздничных и памятных мероприятий на территории 

Энгельсского муниципального района; 

- присвоение топонимических названий учебным заведениям г. Энгельса Героев 

Советского Союза; 

- паспортизация социальных объектов с учетом уровня доступности для инвалидов 

Энгельсского муниципального района; 

- роль общественных объединений и гражданских инициатив в работе по 

увековечиванию памяти погибших при защите Отечества; 

- организация учебного процесса в образовательных учреждениях Энгельсского 

муниципального района в новом учебном году в сложившейся обстановке;  

- подготовка и проведение мероприятий, посвященных празднованию Нового 2021 

года на территории Энгельсского муниципального района; 
- реализация национального проекта «Безопасные и качественные дороги» в 

Энгельсском муниципальном районе в 2020 году и планах на 2021 год. 

Кроме этого, по мере необходимости проводились заседания Президиума 

Общественного совета,  на которых обсуждались наиболее значимые и актуальные 

вопросы общественной и социально-экономической жизни Энгельсского 

муниципального района.  

Важным направлением  работы  является общественный контроль. Большое 

внимание в прошедшем  году уделяли вопросам благоустройства и формированию 

комфортной городской среды. Неоднократно выходили с общественным контролем 

по благоустройству дворовых территорий, оценки темпов и качества ремонтных 

работ улично-дорожной сети, предоставляемых услуг в учреждениях культуры и 

образования, строительства образовательных и дошкольных учреждений, проверки 

качества доступности подземного перехода на ул. Лесозаводской для людей с 

ограниченными возможностями, незаконной  (стихийной) уличной торговли,  

вывоза твердых бытовых отходов. Под постоянным контролем общественности 

района находится вопрос реализации проекта «Безопасные и качественные дороги» 

на территории Энгельсского муниципального район.  
Уделяется большое внимание проблемам сохранения гармоничных и 

стабильных межнациональных отношений.  В состав Совета входят представители 

национальных и религиозных  объединений, которые при поддержке 

администрации регулярно проводят профилактические  мероприятия в части 

противодействия экстремизму и терроризму, предупреждению конфликтных 

ситуаций на межнациональной и религиозной почве.   

 Такжепроводилась патриотическая работа.В 2020 году общественные 

организации и члены Общественного совета приняли активное участие во 

вручении ветеранам юбилейных медалей «75 лет Победы в Великой Отечественной 

войне 1941-1945 гг.» 

 По четвертому вопросу также продолжил Буцких В.В. 
 Основными  задачами  на 2021 год являются следующие направления: 
- проведение общественного контроля за реализацией национальных проектов на 

территории Энгельсского муниципального района; 



- контроль за реализацией проекта «Безопасные и качественные дороги»  на 2021 

год и состоянием  дорожной сети, отремонтированной в рамках проекта в 2020г; 

- проверка проведения газификации и подведения воды на земельных участках,  

выделенных под индивидуальное жилищное строительство многодетным семьям 

на территории Энгельсского муниципального района; 

- контроль хода строительства велодорожки и мемориального комплекса на месте 

приземления Ю.А. Гагарина; 

-оказание содействия в реализации гражданских инициатив по улучшению 

благоустройства города и сохранению исторического наследия; 

- проведение рейдов совместно с управлением торговли  по выявлению фактов  

стихийной уличной торговли; 

- соблюдение масочного режима на объектах торговли; 

- продолжить мониторинг по организации и качеству питания в 

общеобразовательных учреждениях; 

- проведение выездных совещаний в местах компактного проживания лиц 

некореннойнациональности в сельских поселения. 

 Буцких В.В. предложил еще раз посмотреть план работы на предстоящий год 

и утвердить его. 

Также представил новых членов Совета: Борисову Анастасию 

Александровну, руководителя местного отделения Саратовской региональной 

общественной молодёжной организации «Молодёжь Поволжья»; Еремеева 

Александра Олеговича, председателяместной общественной организации 

Энгельсского района Саратовской области Клуб единоборств "Кобра"; Багдасарова 

Сергея Львовича, руководителя Энгельсского отделения Саратовской 

региональной общественной организации «Армянская община Саратовской 

области «Крунк»; Антонова Олега Владимировича, заместителя директора по 

учебно- воспитательной работе МАУ ДО «ДТДиМ», члена СРОМО «Молодежь 

Поволжья»; Евсеева Александра Геннадьевича, члена Энгельсского отделения 

Всероссийской общественной организации ветеранов «Боевое Братство».  

 

Решение Общественного Совета: 
 Утвердить план работы Общественного Совета Энгельсского муниципального 

района на 2021 год; 

 Принять к сведению доклады выступающих 

 

Председатель Общественного совета  
Энгельсского муниципального района   БуцкихВ.В. 
          
Секретарь Общественного совета 
Энгельсского муниципального районаПлахова Е.Н. 
    


